

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Orihuela: un mes, . . . 1 peseta.
Fuera: trimestre, . . . 3'50

LUNES 23 DE ENERO DE 1887.

DIRECCION Y ADMINISTRACION, MAYOR, 37.

Anuncios y comunicados, precios con
particulares. Pagos adelantados.

AVISO AL PÚBLICO

Se vende vino puro, de la
mancha, à 17 rs. cántaro.
Depósito plaza de Caturla.

SIMIENTE DE CÁÑAMO

La dificultad que hace tiempo viene sintiéndose en esta huerta para surtirse los labradores de una buena semilla de cáñamo sin recurrir à costosos viajes para la compra à veces de pequeñas cantidades de simiente, ha hecho concebir al vecino de Cehegin D. José María de Beñar y Gimenez la idea de establecer un depósito en Orihuela para ofrecerla à los agricultores en buenas condiciones de calidad y economía.

La semilla que garantiza su dueño es nueva y reúne las más abonables condiciones vendiéndose la barchilla à precios sumamente económicos.

DIRIGIRSE A

D. PASCUAL NAVARRO,
representante del depósito, almacen de vinos
de San Gregorio.

EL DIARIO DE ORIHUELA

EL NUEVO CANÓNIGO LECTORAL

Terminados los ejercicios de oposición y señalados para el día de hoy los actos subsiguientes, esta mañana despues de la misa y ejercicios ordinarios del coro, pasó el M. I. Cabildo à la Sala Capitular donde previa la aprobacion de actos se ha procedido à celebrar la Misa del Espíritu Santo como es de rúbrica en tan solemnes é importantes casos.

Una vez celebrado el Santo Sacrificio se pasó à la votacion, la que ha terminado pasando al Palacio Episcopal una comision del M. I. Cabildo precedida del peritiguero quien provisto de la copa ó urna de eleccion correspondiente, ha recojido el voto del Ilmo. Sr. Obispo.

Regresada à la Sala Capitular la citada comision procedióse al escrutinio, el que ha dado de sí, la eleccion por unanimidad del Sr. D. Andrés Die y Pescetto para la Canongía Lectoral vacante.

Inmediatamente han pasado casi todos los señores canónigos al domicilio del Sr. Die donde le han dado la buena nueva de su eleccion.

Orihuela que ya esperaba el resultado habido, ha comprendido como señal del buen éxito obtenido por el ilustrado y virtuoso opositor, el alegre doblar de las campanas del Seminario con que los seminaristas han celebrado el fausto suceso que, si lisonjero es para el Sr. Die, no lo es menos para los alumnos y superiores de aquel centro de enseñanza donde cursó el nuevo canónigo lectoral todos los estudios de su carrera sacerdotal.

La calle de la Feria y frente à la casa del ex-magistral de la metropolitana de Valladolid, veíase desde las primeras horas de la mañana ocupada por varios grupos de gentes del pueblo, los cuales se fueron engrosando hasta la hora en que llegó la noticia de la eleccion.

El Sr. Die inmediatamente que por boca de sus desde hoy nuevos compañeros supo que había sido elegido, dirigióse à la calle y distribuyó cuantiosas limosnas fen-

tre las pobres gentes que llorando le asian la mano para besársela regándole al propio tiempo con sus lágrimas.

Es ornamento que enaltece y dá renombre el acopio de ciencia, de títulos y honores; pero como dones terrenos, humo son que tarde ó temprano disipa la muerte y apenas si los tiempos recuerdan ante el testimonio de una tumba.

Imperecederas en cambio son y escritas quedan en el libro de la inmortalidad, las glorias de la caridad, flor inmarcesible y cándida que brota al calor de purísimo sentimiento y vive eternamente al ser trasplantada al Paraíso.

* *

Reciba el Sr. Die nuestra cordial y sincera enhorabuena y al recibirla, vea en estas mal pergeñadas líneas la expresion de todo un pueblo que, despues de tributar un justo clogio à los méritos y virtudes reconocidas, tiene que enmudecer para no caer en exageraciones de afecto maternal.

El Dr. D. Andrés Die y Pescetto, nuevo Canónigo Lectoral es un hijo de Orihuela.

SECCION DE NOTICIAS

Esta noche à las 7 de la misma será obsequiado con una serenata el Canónigo Lectoral electo de esta Santa Iglesia Catedral Sr. D. Andrés Die y Pescetto.

Debido à las gestiones practicadas por nuestro diputado à Cortes Sr. Capdepon se ha diferido la subasta de cáñamos anunciada por el arsenal de Cartagena.

Nuestro paisano el Sr. D. Francisco Jijon ha sido empleado en el Hospital de Alicante.

En breve se pondrá en escena en nuestro teatro una opereta nueva, música del inteligente y notable director de orquesta de la compañía de zarzuela que actua en esta ciudad, Sr. Blasco.

Como parece que existe alguna duda entre el público, sobre lo dispuesto en la ley de recogida de la moneda, hemos de decir que segun el Real Decreto, se ordena que queden fuera de curso legal todas las monedas de plata y cobre de sistemas anteriores al establecido por el decreto-ley de 19 de Octubre de 1868.

Dichas monedas serán admitidas sin limitacion alguna en pago de contribuciones y derechos del Tesoro hasta el 28 de Febrero próximo en la Tesorería central y hasta el 10 de Marzo en las tesorerías provinciales.

El canje segun lo dispuesto por las Administraciones de hacienda provinciales, podrá efectuarse en las Administraciones subalternas de rentas de los partidos judiciales hasta la última indicada fecha.

Ha sido nombrado oficial con destino à las oficinas de la Diputacion provincial y con el haber anual de 1500 pesetas nuestro querido amigo Sr. D. Joaquin Ferrer.

Por más que el buen criterio de nuestros lectores habrá subsanado un error de imprenta cometido en nuestro número anterior en la reseña de la homilia pronunciada por el Sr. Die, es deber nuestro consignar que en la cuarta línea del tercer párrafo donde dice «sin la enunciacion literal» debió decir «con la enunciacion literal.»

Ha sido nombrado oficial del Negociado de ayuntamientos del Gobierno civil de Murcia en sustitucion del Sr. Vazquez Garriga, el jóven é ilustrado jurisconsulto Sr. D. Santiago Moreno y Pastor.

Damos la enhorabuena à nuestro querido amigo.

Se encuentra en Alicante el Sr. Marqués de Le ndinez.

Operaciones verificadas en la Caja de Socorros de Orihuela en los días 22 y 23 del presente mes:

	Ptas. Cs.
Préstamos de todas garantías.	322
Devoluciones de todas garantías.	130
Imposiciones.	947
Importan los ingresos.	1077
Idem las salidas.	322

Ha regresado à Alicante nuestro querido amigo y compañero en la prensa D. Victorio Die, despues de haber verificado brillantes ejercicios en la Universidad de Valencia.

El lunes se vendió otra vez en subasta la plaza de toros de Alicante à D. Antonio Espuch, en 155.231 pesetas. Inmediatamente se reanudarán las obras con objeto de dejarlas terminadas para el verano próximo.

En la madrugada del día 20 se declaró un incendio en Hondon de las Nieves, quemándose completamente el taller de carpintería de Rafael Cremades.

No hay que lamentar desgracias personales.

Ayer fueron enterrados en el cementerio de esta ciudad, dos cadáveres, uno de adulto y otro de párvulo.

Acompañado por su distinguida familia llegó el viernes à la capital de la provincia el nuevo Gobernador civil Sr. D. Fernando Valderrama, siendo recibido en la estacion del ferro-carril por el Gobernador interino Sr. Ramirez de Arellano, autoridades y comisiones de la Diputacion provincial del Ayuntamiento de Alicante y comité y personas de mayor importancia del partido gobernante de aquella ciudad.

El Sr. Valderrama à quien desde las columnas de nuestro modesto periódico damos la bienvenida, se encargó del mando superior de la provincia el mismo día de su llegada.

Esta mañana ha salido para Alicante el Presidente de la Comision provincial Sr. Ballesteros.

Dicen de Alicante:

«La disidencia del partido conservador alicantino surgida à consecuencia de la provision de una plaza vacante en el Excmo. Ayuntamiento, continúa ofreciendo grandes dificultades de arreglo.

El partido se ha dividido en dos bandos, uno à favor del recomendado del Sr. Campos Domech y otro à favor del protegido del Sr. Marqués del Bosch.»

TEATRO.

El sábado hizo su debút la compañía que dirigen los Sres. Blasco y Marimon, con el melodrama *La Tempestad*.

No podian elegir mejor obra para presentacion de una compañía lírico-dramática; la zarzuela de Chapí y Ramos Carrión es consosidísima de nuestro público, la ha visto ejecutar à cuantas compañías han actuado en nuestro coliseo y solo à excelentes artistas era dado acometer la empresa de comenzar una série de representaciones con tan difícil obra.

En honor de la verdad debemos decir, que pocas veces ha alcanzado tan buena interpretacion como en la noche del sábado, siendo tan igual y esmerada su ejecucion que nos vemos perplejos al tener que citar los nombres de los artistas que tomaron parte en ella, porque todos rayaron à gran altura. Las Sras. Villiams y Alcaina tuvieron que repetir el duo del

primer acto en medio de los más nutridos aplausos; el Sr. Sauri encargado del difícil papel de Sr. Simón fue muy aplaudido en el aria de salida y en la cansion de las campanas; así como el Sr. Miñana que representaba al criado Mateo, en los couplets del primer acto.

El concertante final del segundo acto no es posible oirlo mejor cantado y el terceto del tercer acto como Chapí soñó que debía cantarse cuando sobre el pentágrama escribía esas sublimes notas que no es posible recordar sin admirar al génio que tan bien ha sabido poner en música los sentimientos que al despedirse para siempre de personas queridas embargan el alma.

Aplaudimos con fruicion al Sr. Miramon en este número de la obra y en el aria de salida solo siendo artista y sintiendo lo que se dice se canta con la fé y el entusiasmo que él lo hizo; las Sras. Alcaina y Villiams estuvieron à la misma altura que este en todos los números de la obra.

El Sr. Martinez tiene un corto papel (el de Juez) y no es obra en que pueda lucir sus facultades.

Los coros bien; y siendo tan escasos en personal hacen mas de lo que pueden y tenemos entendido que se van à reforzar, lo que aplaudimos, porque es lo único que falta para que la compañía llene por completo las aspiraciones del público.

La orquesta muy bien dirigida por el Sr. Blasco.

El domingo por la tarde se puso en escena *El Anillo de Hierro*; el teatro lleno de bebés y sus acompañantes.

Por la noche *La Mascota* que alcanzó muy buena interpretacion; la extension que ha tomado esta revista nos impide el hacer de ella una detallada reseña.

El público ha roto el hielo de las temporadas anteriores y cuanto bueno encierra Orihuela acude à animar con su presencia el espectáculo; entre muchas de nuestras bellas paisanas recordamos à las Sras. y Srtas. de Madaria, Saenz, Gonzalez del Campillo, Bonafós, Burunda, Lizon, Ortin, Murcia, Lopez Garcia (Don Francisco), Gimenez (D. José y D. César), Molina, Zapata (D. Vicente), Lopez, Garriga (D. José), Franco y Navarro.

De ellos no digamos, donde estén ellas allá van los pollos.

Nuestra enhorabuena à la Compañía y à la empresa y à nosotros mismos; ya tenemos donde pasat el rato.

Un detalle importante.—Anoche estuvieron en sus respectivos palcos y acompañados por el estado mayor de cada cual los jefes de los partidos fusionista, heterodoxo y ortodoxo.

Tambien estuvo el jefe del antiguo partido de la izquierda.

¡Y dicen que no progresamos!....

Ultima hora.

Por funcionar con algun retraso las líneas telegráficas, no hemos recibido hoy los telégramas de nuestro servicio particular.

